

♥福祉委員会の部会・団体が支援・主催します♥

子育てサロン(幼稚園)

幼稚園での子育て支援を行ないます。
☆予定：9月・11月・1月・2月

生活更生部会ほか

スマイルタイム(幼稚園)

幼稚園でのカリキュラムに組み込まれて、クギ打ち体験などをします。
☆予定日：6月19日・10月25日・1月22日 地域ボランティア

世代間交流「わくわくDoようび」(小学生)

土曜日の体験活動や地域との交流活動を支援します。
☆予定日：7月14日 青少年部会・PTAほか

放課後子ども教室「るんるん教室」(小学生)

水曜日放課後と土曜日にスポーツ・文化・学習活動を支援します。
☆予定：6月～3月(8月は無し)

青少年部会・PTA・地域ボランティア

小学校「校庭開放」(小学生)

土曜日の休みの日に小学校の運動場で遊びましょう。
☆予定日：5月12日・6月9日・8月8日・3月16日 PTA・地域ボランティア

小学校「校内大掃除」(小学生)

新学期前に親子を中心に、みんなで大掃除します。
☆予定日：8月25日

子ども祭り

小学校体育館で、町会毎にダンスを踊ったり、歌ったりして集います。
☆予定日：1月19・20日 育成会(子ども会)

校庭キャンプ

6年生を対象に、小学校で1泊キャンプを行ないます。
☆予定日：8月18・19日 育成会(子ども会)

ジュニア行事

☆ボーリング交流会：12月
☆子どもフェスティバル：3月
☆スポーツ交流会：6月

ジュニア育成会

中学校「卒業生を送る茶会」(中学生)

中学卒業生を対象に、中学校茶室で茶会を開きます。
☆予定：2月末 女性会・PTAほか

ふれあい交流(園児・高齢者・障がい者)

園児と「ひまわりの会」の交流や、障がい者を囲むふれあい祭りを行ないます。
☆予定：12月 青少年・高齢者・生活更生各部会

高齢者友愛訪問(高齢者)

88歳以上の高齢者の方を訪問し、お話しします。
☆予定：9月 高齢者部会・自治振興委員会ほか

ひとり暮らし高齢者友愛訪問(高齢者)

ひとり暮らしの高齢者を訪問し、見守ります。
☆予定：毎月 高齢者・ボランティア・生活更生各部会 民生委員児童委員

医療保健講座(高齢者)

地域医療と衛生・健康知識の学習と啓発を行ないます。
☆予定：6月・10月・12月 保健部会・高齢者部会

要の献血活動

「好きやねん久宝寺まつり」に合わせて、献血助け合い運動を行ないます。
☆予定日：9月16日 保健部会

♥地域みんなで参加しましょう♥

好きやねん久宝寺まつり

高齢者を囲む三世代交流ふれあい演芸会、野外で催しがもたれるほか、献血活動が実施されます。
☆予定日：9月16日(日)
☆場所：久宝寺小学校

市民スポーツ祭

久宝寺地区での秋のスポーツフェスティバルです。地域・ご家族おそろいでスポーツを楽しみましょう。
☆予定日：10月21日(日)
☆場所：久宝寺中学校グランド

寺内町ふれあいイベント「燈路まつり」支援

手作りの燈籠が点灯される中、久宝寺寺内町を中心に行なわれるイベントが開催されます。
☆予定日：9月9日(日)
☆場所：久宝寺寺内町

防災訓練

久宝寺地区自主防災組織による防災訓練を行ないます。
☆予定：11月
☆場所：久宝寺小学校

住民懇談会・人権研修会

福祉と人権に関する住民研修会です。
☆予定：7月・3月

小・中学生への登下校の声かけ

登下校時的小・中学生へ「声かけ」をし、防犯啓発を行なうとともに交流を図ります。
☆予定：7月・10月(4回)
☆場所：小学校・中学校通学路

小学生との交流「昔遊び」

「昔遊び」を通じて高齢者と小学生が交流します。
☆予定：11月

☆場所：久宝寺小学校

歳末警戒パトロール

自治振興委員会のブロック毎に、地域での安全パトロールを実施します。

☆予定日：12月28・29日

中央環状線清掃

美國地区と共に、中央環状線沿いを清掃します。

☆予定：9月

年末一齊清掃

地域の一齊清掃、清々しい新年を迎えます。

☆予定日：12月9日(日)

何でも言わん会

福祉活動・地域問題などについてのご意見・ご要望やご提案をいただく住民懇談会です。
☆予定：町会ブロックと団体 年6回



〈市民スポーツ祭〉



〈ふれあい交流〉

コミュニティセンターで行われている八尾市の事業

□あなたのまちの健康相談

自分の健康・家族の健康について、一緒に考えてみませんか？
赤ちゃんから高齢者まで、健康などに関する相談ができます。
血圧・体重・体脂肪測定、食事、育児、お子さんの身体測定、健診の結果や医療機関受診などの相談ができます。
費用・予約は、不要です。
※来所者の状況によっては、お待ちいただくこともありますので、ご了承ください。

★今後の開催日

6月14/26日・7月12/24日・8月9/28日・9月13/25日・10月11/23日
11月8/27日・12月13/25日・1月10/22日・2月14/26日・3月14/26日
(開催日「/」の左の日は午前のみ、右は午前・午後の開催です。)

★受付時間

午前の部：10時～11時30分、午後の部：1時～3時30分

※記載以外の時も育児相談・健康相談は可能ですが、保健師が不在となることがありますので、ご希望の場合は、事前にコミュニティセンター（☎072-922-2233）までご連絡ください。

□乳児相談

満1歳未満のお子さんと保護者の方が対象です。
保健師・助産師・看護師・管理栄養士によるお子さんの身体測定、育児相談、栄養相談(離乳食の相談など)、母乳相談を実施しています。
また保育士による遊びの紹介やお母さん同士の交流も行っています。

★今後の開催日

8月7日・11月13日・2月12日

★受付時間

午前10時～10時30分、予約は不要です。

□フレママ・親子相談・交流会

妊娠の方、就園前までの子どもと保護者の方が対象です。
絵本の紹介やふれあい遊び、お母さん同士の交流、育児相談などをしています。
定員があります。会場の状況により入場を制限する場合がありますので、ご了承ください。

★今後の開催日

6月11日・7月9日・8月27日・9月10日・10月31日
11月12日・12月10日・1月30日・2月25日・3月11日

★開催時間

午前10時～11時30分

話し合いました！

久宝寺のまちづくり・住みよい地域づくり 平成29年度「何でも言わん会」報告

久宝寺地区福祉委員会

委員長 伊賀 滌

久宝寺地区自治振興委員会 委員長 谷浦政男

久宝寺地区では、独自の話し合いの場、「何でも言わん会」を毎年開催し、地域の皆さんの声をもとに、地域課題の解決に取り組むなど、住みよいまちづくりに反映してきました。

一昨年度のブロック別での開催を踏まえて、今は、地域交流と相互理解をさらに深めるため、ブロック合同で三回開催しました。地域での取り組みをお互いに紹介し合い、意見を交換するなど有意義な「何でも言わん会」となりました。

以下に、話し合われた内容をまとめて報告しますので、地域活動に活かして頂きたく考えます。合せて、久宝寺地区的外部団体との「何でも言わん会」を開催しましたので次頁に紹介します。

話し合われたことや出されたご意見ご要望は、今後の福祉委員会・自治振興委員会の活動に活かしてまいります。



◇開催単位と開催日

(1) A・E・Fブロック (開催日：2月10日)

(2) B・Gブロック (開催日：3月3日)

(3) C・Dブロック (開催日：3月10日)

【Aブロック】 旭町、栄町、常盤町、真砂第一二
高砂町
【Bブロック】 東町一二三、老松町
【Cブロック】 本町一二三
【Dブロック】 南町一二三、南久宝寺神武
シャルム久宝寺緑地
【Eブロック】 北町第一、中町、西町一二
【Fブロック】 東町一二三、老松町
【Gブロック】 南町一二三、新町一二三四、五・六・七
北府住、北町第二一二
グリーンマンション一二三

□皆さま話し合われた主な内容と、ご意見やご要望を、次の項目にまとめました。

② 防犯・防災に関すること

・災害時の避難場所として、町会近隣には、久宝寺第一公園と久宝寺第二公園があるが、避難者が集まる一杯になるとと思われ、万が一の時の不安がある。

⇒既に配布している「防災マップ」に避難できる企業・施設も記載しています。日々、マップの見直しも考えています。また、女性に比べて男性あるので、今後検討してみたい。

他の校区では、包括支援センター内に、男性だけの喫茶場所を設けていて、男性が集っている例もあるので、今後検討してみたい。

⇒所有者の了解が必要になります。

・安全・衛生に関すること

⇒既に警察に申し入れて、今のところ難しいが、再通量が多くて危険を感じる。通学時間帯だけでも車両を通行止めに出来ないか。

⇒既に警察に申し入れて、今のところ難しいが、再度要望します。防犯カメラを設置したので抑止効果を期待したい。

・道路の舗装がはがれて凸凹になっていて、車椅子の人などにとって危険を感じる。

⇒具体的に場所を示し、出張所や市へ処理を依頼します。

・夜間、顯進寺交差点付近が暗いので、明るくしてほしい。

⇒実態を調査します。

・自転車の運転マナーが悪い。

⇒子どもや車椅子の人もいて危険を感じる。

⇒八尾市に訴え、定期的に清掃をすると回答をもらっています。お気づきの時は、ご一報下さい。

・長瀬川の川床がゴミなどで汚く清掃して欲しい。

⇒八尾市へ処理を申し入れます。

・収集日でない日にゴミ出しをしている人がいる。

⇒町会で張り紙をするなど、ルール遵守の働きかけをお願いします。

・地域に、ビニールに入った液体のようものが投棄され、放置したままになつていて、寺井戸周辺も整理されてきれいになつた。

⇒八尾市環境事業課へ報告の上、回収撤去済みです。

・今後も、地域で同じようなことがあれば、町長・自治振興委員やコミセンに伝えて下さい。

・前回要望し、コミセン前の植え込みの植木を切つてもらつたので、見通しが良くなつた。

⇒大阪バスのバス停が設置されており難い。

・東久宝寺2丁目2番にある建屋が、古くなつて倒壊の危険があり、対応してほしい。

⇒八尾市住宅政策課へ働きかけます。

・地域に空き家が多くなり、植木などが管理されていません、張り出した枝などの処理に困っている。

⇒八尾市へ対応を申し入れます。

の癒しの場が必要に思う。

・自らも認知症にならないように注意したい。

⇒外に出るなど活動的な人は、認知症になりにくと言われています。また、女性に比べて男性

もいるので、今後検討してみたい。

・高齢化が進む中、回観印刷物の印刷文字を大きく

した方がよい。

・認知症の方の介護は、負担が大きいので身内の人

(3) (3)



話し合いました

（3）
二年間活動のために意念に変わりました。
町会毎で異なる活用をされています。
「子どもの見守り活動」をしているが、新年度からどうしようかと思っている。
自治振興委員としてやっていたが、退任後はどうすればよいのか。
⇒地域のこととして、個人的に有志の方にも参加していただきたい。

現在、府住は二三九世帯の内、65歳以上のひとり暮し高齢者が七八人いる。集合住宅は、何か問題があると連帯責任になり、負担が重く、役を引き受ける人もいなくなる。(3)子供会の廃品回収について、市から支給のビニール紐が紙紐に変わったのはなぜか。使っていない人もいるようだが。

でいく必要や、オランダへの在り方について、考えていかないといけないと想ります。道筋が明るく保たれのものも「町会」があつてのこと。(2) ⇒今宝寺地区の町会加入率は、七三%に留まっています。日頃から町会加入を働きかけています。府住は他の町会と状況が違うので、別に話し合いの場を用いて次々

途上にあり、今後、町会組織や活動の分割などの検討が必要に思う。(2)

・福委会員会の歴史は永く、今や組織の在り方や開催行事・運営の仕方を、時代に合わせて見直す必要を感じる。

→時代と共に、地域から湧き上がっていくのが地域活動だと考える。現状に合せた取り組みをし

・外生モニミニテ、セシタリモ併せレム
町内に集会所があり、子供会など地域活動が活性化している。久寺地区でも集会所を充実する必要があるのではないか。
→来年開園となる幼稚園の跡地について、地域会所への利用など、市長懇談会で要望しましたが、書面でも提出したい。
（11）
南八宝寺他域は、町も町会員も曾えてきて、老若

町会・福祉委員会の運営に関する事
・弔事などの際にコミセンの鍵がなく、困ることが
ある。町会長が鍵を預かるとは出来ないか。(1)
⇒現在は、伊賀委員長・谷浦委員長が預かっている。
・福祉委員会・自治振興委員会の弔旗は、どこに保管
されているのか。

□包括支援センター・介護サービス事業所
との「何でも言わん会」



卷之三



222



集合住宅は、何か問題があると連帯責任になり負担が重く役を引き受けれる人もいなくなる。(3)子供会の廃品回収について、市から支給のビニール紐が紙紐に変わったのはなぜか、使っている人もいるようだが。
⇒再資源化のために紙紐に変わりました。
町会毎で異なった活用をされています。

く保たれているのも「町会」があつてのこと。(2)
⇒久宝寺地区の町会加入率は、七三%に留まつて
いる。日頃から町会加入を働きかけています。
・府住は他の町会と状況が違うので、別に話し合い
の場を開いて欲しい。
・現在、府住は二三九世帯の内、65歳以上のひとり
暮し高齢者が七八人いる。

福祉委員会の歴史は永く、今や組織の在り方や開催行事・運営の仕方を、時代に合わせて見直す必要を感じる。(2)

要があるのではないか。
⇒来年閉園となる幼稚園の跡地について、地域の
集会所への利用など、市長懇談会で要望しまし
たが、書面でも提出したい。
・南久宝寺地域は、町も町会員も増えてきて、発展
途上にあり、今後、町会組織や活動の分割など
検討が必要に思う。
(2)

- ・申事などの際にコミセンの鍵がなく、困ることがある。町会長が鍵を預かることは出来ないか。(1)
- ・現在は、伊賀委員長、谷浦委員長が預かっている。
- ・福祉委員会・自治振興委員会の弔旗は、どこに保管されているのか。
- ・今久宝寺コミュニティセンターに保管しています。(1)
- ・町内に集会所があり、子供会など地域活動が活性化している。

□団・学校との「何でも言わん会」（敬啟略・頗不回）
開催は、団体毎に実施し、福祉委員会からは、関係する部会長と団体役員が出席しました。

恒例の「長瀬川桜まつり」が、4月7日に開催されました。

ムから4名の講師をお招きし、クリーブ講習形式で
学びました。

A photograph showing a group of approximately 20 people seated around several round tables in a large room. They appear to be in a meeting or a workshop setting, with papers and pens visible on the tables. The room has white walls and a high ceiling.